



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

El Gobierno dice que será “implacable” con quienes violen la disciplina militar. Expreso

“Seremos implacables con quienes actúen en contra de la disciplina y quebranten la ley o ayuden a los delincuentes”, dijo el ministro de Defensa, Luis Lara, durante la ceremonia de ascenso y graduación de oficiales de la Armada este 17 de diciembre de 2022. Sus declaraciones se dan poco después de que uno de sus uniformados esté siendo procesado junto al cabecilla de Los Choneros, Junior Roldán alias JR.

[Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador.

#Salinas| El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto al Vicepresidente @ABorreroVega, autoridades civiles y militares, asistieron a la ceremonia de ascenso del Vicealmirante Jhon Merlo, comandante de la @armada_ecuador, y graduación de alférez y tenientes de fragata. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador. Actuamos con firmeza y decisión en todos los momentos aún cuando estos impliquen riesgo. #NoParamos ec. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

¡Fuerzas Armadas al servicio de la Patria!

Efectivos militares realizan permanentes operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en todos los rincones del país, para garantizar la seguridad de la ciudadanía.

#FFAAContigo ec. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

🎄 #TuMejorRegaloDeNavidad 🎄

El bienestar de la familia militar es importante para nosotros y estamos cerca cuidando de ti #IssfaContigo #SomosFamiliaMilitar #FelizSábadoATodos. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 El 17 de diciembre de 1830, en la Quinta San Pedro Alejandrino ubicada en Santa Marta - Colombia, falleció el Libertador Simón Bolívar.

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

Junior R volverá a la cárcel, jueza ordena prisión preventiva en su contra. **El Comercio**

Una jueza del Guayas dispuso la prisión preventiva este sábado, 17 de diciembre de 2022, para Junior R., líder de una banda criminal que opera en el Ecuador. El procesado había obtenido su libertad la noche del jueves 15 pero fue detenido poco tiempo después en un operativo policial. [Ver más](#) **Nota referente:** [El Universo](#), [Telégrafo](#)



Las coincidencias marcan la senda internacional del país. **Expreso**

Eso se evidencia en los últimos episodios de coyuntura, que tienen efecto más allá de las fronteras: como las declaraciones del embajador Michael J. Fitzpatrick, quien cuestionó a malos elementos de la Función Judicial que abonan al problema del crimen organizado, el miércoles pasado. Ese mismo día, el gobierno de Guillermo Lasso anunció la firma de un acuerdo comercial con China en las próximas semanas. [Ver más](#)



Los jueces califican de "amenaza" las declaraciones de Guillermo Lasso. **Expreso**

"Este tipo de expresiones desatinadas se convierten en una velada amenaza a la independencia judicial", declaró la Asociación Ecuatoriana de Magistrados y Jueces el 16 de diciembre de 2022 como respuesta a las declaraciones del presidente de la República, Guillermo Lasso, sobre el actuar de la justicia en la última semana. [Ver más](#)



Los nueve riesgos que amenazan a Ecuador, según el FMI. **Primicias**

El FMI detalló los riesgos a los que se enfrenta Ecuador en el sexto reporte sobre el programa de crédito por USD 6.500 millones, que se cumple por primera vez en dos décadas. Con motivo de la finalización del programa de crédito de Servicio Ampliado (SAF) de Ecuador, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó un reporte de 110 páginas sobre la situación del país. [Ver más](#)



La minería ilegal sigue explotando el subsuelo de Zaruma. **Expreso**

Un cuento de nunca acabar. La minería ilegal en el cantón Zaruma, en la provincia de El Oro, ha dejado más de una herida en su casco urbano a lo largo de los años. La última y más evidente, el socavón registrado el 15 de diciembre de 2021, a las 19:14, que causó el colapso de varias edificaciones y obligó a evacuar a alrededor de 300 moradores del sector. Un año después de este hecho. [Ver más](#)



@armada_ecuador

Esta capitanía forma parte de la estrategia del "Triángulo de Seguridad" para controlar y detectar organizaciones delictivas dedicadas al narcotráfico que operan en el océano Pacífico #ArmadaEcuatoriana #SiempreArumbo. [Ver más](#)



COYUNTURA

Sismo de magnitud 4.6 se registró en Esmeraldas. **El Comercio**

Un nuevo sismo se registró a las 10:57 de este sábado, 17 de diciembre de 2022, con magnitud de 4.6. Según el reporte del Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional, el movimiento telúrico ocurrió a 64,76 kilómetros de San Lorenzo, provincia de Esmeraldas, en la Costa del Ecuador. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

La nueva ola migratoria de ecuatorianos: Entre la muerte y el sueño americano. Vistazo

Ni la tragedia los detiene. Pese a las noticias de muertos y desaparecidos, miles de ecuatorianos se arriesgan a cruzar ilegalmente las fronteras con el objetivo de llegar a Estados Unidos. Las cifras oficiales y ocultas dan cuenta de que este año el país alcanzará un pico de migración: fácilmente superará las 100 mil personas que abandonaron el país buscando mejores oportunidades. [Ver más](#)



Pedir asilo, la esperanza de ecuatorianos que migran a Estados Unidos. Primicias

Esta ley migratoria se ha convertido en a la última esperanza de los ecuatorianos, en su búsqueda por vivir en Estados Unidos. Pero la mayoría son deportados al no cumplir los requisitos, explica William Murillo, asesor legal y director de la organización 1800-Migrante. [Ver más](#)



Descubren en Galápagos un bosque de algas gigantes. Primicias

Científicos de las Islas Galápagos descubrieron un bosque de algas tipo quelpo, las más gigantes que habitan en las profundidades oceánicas. El hallazgo de las algas gigantes de las islas Galápagos se produjo durante una expedición de investigadores internacionales en el marco del proyecto "Montes submarinos". [Ver más](#)



'Más del 20 % de pedidos de ciudadanos ecuatorianos de visado son rechazados, puede ser un indicador de intentos de inmigración irregular', dice embajador de la Unión Europea en Ecuador. El Comercio

No hay un plazo establecido para saber si Ecuador accederá a la exención de visados Schengen para viajes de corta estancia (hasta 90 días) dentro del espacio común europeo tal como ya lo tienen 61 países. Charles-Michel Geurts, embajador de la Unión Europea (UE) en Ecuador, en una entrevista con este Diario explicó cuáles fueron los motivos para el no tratamiento del tema y cuáles son las instancias que el proceso debe pasar. [Ver más](#)



Ministerio de Salud canceló USD 239 millones a las clínicas de diálisis. Telégrafo

El Ministerio de Salud Pública del Ecuador (MSP) aseguró a través de un boletín informativo que se ha cancelado USD 239 millones a las dializadoras. Estas empresas privadas atienden a los pacientes que son derivados de los centros de salud pública a escala nacional. [Ver más](#)



OPINIÓN

"Roban, pero hacen obra". Enrique Ayala Mora. Primicias

¿Dónde está la plata?" fue la frase de Vladimiro Álvarez Grau que sacudió una campaña electoral. La gente quería saber a dónde había ido el dinero de la corrupción. Pero, a veces, esa misma gente vota por personas que sabe se han llevado recursos públicos en el ejercicio de sus funciones. "Claro que roban, pero hacen obra", argumentan entonces. Justifican el robo como inevitable o como mal menor. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

¿Qué viene después del FMI y el ajuste fiscal? Fidel Jaramillo. Primicias
Por primera vez en dos décadas, Ecuador concluyó satisfactoriamente un programa con el Fondo Monetario Internacional (FMI). Desde 1961, se han firmado 22 convenios, pero muchos de ellos no habían podido terminar con éxito. Aparentemente, resultaba más fácil firmar, recibir los desembolsos y luego incumplir lo acordado. [Ver más](#)



La torpeza de Castillo causa una fractura en América Latina. Jorge Ortiz. Primicias
Pedro Castillo intentó dar un golpe, disolviendo el Congreso peruano y asumiendo todos los poderes del Estado, pero terminó dándose un tiro en el pie y causó una ruptura en América Latina. Fue un intento torpe, al punto que sus abogados dijeron que Castillo estaba drogado cuando se proclamó dictador. Luego vino lo más insólito, unos gobiernos se alinearon con la decisión del congreso peruano de destituirlo y otros, se pusieron de lado del fallido dictador. [Ver más](#)



Turismo a la inseguridad. Guido Calderón. El Comercio
Las bandas que exterminan por docenas y con machetes a sus compañeros de oficio encarcelados, suman miles de personas, tantas como para aterrorizar a la mayoría de la costa y principales ciudades andinas, urbes que dominan a alta velocidad, en cuanto entendieron, que los policías no usan su armamento porque los jueces los condenan a la cárcel cuando disparan a un delincuente. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Exportaciones e importaciones récord. El Comercio
Las exportaciones del Ecuador de los primeros tres trimestres del año llegaron a la altísima suma de \$24.900 millones. Nunca hemos exportado tanto en sólo nueve meses; nunca en nuestra historia. El anterior récord fue en el 2014 y no llegó a los \$20.000. Lo interesante es que estas exportaciones son tan altas a pesar de que el precio del petróleo. [Ver más](#)

EL COMERCIO

¡Ayayay las élites!. Pablo Paredes. El Universo
Hay algo que construye la esencia de una sociedad, y son sus valores. Cómo actuamos. Cómo pensamos. Cómo somos respetuosos de los demás. Cómo exigimos nuestros derechos individuales, pero, al mismo tiempo, asumimos nuestras responsabilidades colectivas. Cómo evitamos la viveza criolla o la corrupción... Es una construcción social que se va regando en la sociedad. [Ver más](#)



Prófugos y libres. César Ulloa. La Hora
¿Cómo se puede creer en la justicia, si los corruptos están libres pese a su condición de prófugos? A la vista varios ejemplos. Desde el excontralor con puntaje de 100/100, gracias al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social de esa época, hasta el exdirectivo del IESS. [Ver más](#)



Crónica del perdón. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora
La impunidad de la justicia frente al narcotráfico parece total y puede suceder lo que parece improbable, que el correísmo gane las elecciones de alcaldes y prefectos. Resulta increíble que la gente vuelva a confiar en el destituido exalcalde Jorge Yunda o en los gestores de la paralización de junio; pero, según sondeos de opinión. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

Política, derecho y medidas cautelares. Willington Paredes. Expreso

Políticos, delincuentes y mafiosos del país asaltan el derecho, tribunales, normas y principios jurídicos. Se da en el abuso de las medidas cautelares como resultado de políticos de pacotilla: patrimonialistas, saqueadores de fondos públicos, mafiosos, etc. que asaltan, distorsionan y abusan de esas medidas que son parte del sistema jurídico que garantiza derechos ciudadanos. [Ver más](#)



¿Sobrevivirán los canales de TV?. Ximena Ortiz Crespo. Telégrafo

En Ecuador, lo que se transmite por la televisión local es de muy baja calidad, con pocas excepciones... Lo que vemos son las noticias. Y ya casi ni eso, pues, en lugar de ver un 70% de crímenes, asaltos y partes policiales y un 30% de comerciales, preferimos usar la TV para ver programas de otros países o para ver contenido en internet (YouTube, streaming, Netflix). Pero lo que nos sucede aquí parece ser solo un momento de la evolución de este medio, de acuerdo a los expertos. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

La justicia del país está en la mira. Telemazonas



Prisión preventiva para Junior Roldán. Telemazonas



Se ratificó la inocencia de 18 procesados quienes fueron detenidos tras mega operativo. Telemazonas



Refuerzan frontera de Ecuador y Colombia para combatir mafias. Ecuavisa





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 18 de diciembre de 2022, Día Internacional del Migrante

<p>Oficialistas y opositores votaron a favor de ley digital y audiovisual. Ecuavisa</p>	
<p>Ley de defensa del comerciante minorista ya está publicada en el registro oficial. Telemazonas</p>	
<p>Victor Araus demandará al estado. Telemazonas</p>	
<p>Presidente Lasso re reunirá con Joe Biden. Telemazonas</p>	